

## 複合施設（旧西中学校）基本構想（案）に係る市民コメントの結果について

1. 募集期間 令和7年1月4日（土）から2月3日（月）まで

2. 意見提出者数：25人

3. 基本構想への意見反映状況

区分	反映の状況	件数
A	意見に基づき、案を修正したもの	0件
B	案の中に既に意見の趣旨が含まれているもの	7件
C	案は修正しないが、実施段階で参考とするもの	25件
D	意見を反映できないもの	13件
E	その他	13件
	合計	58件

提出者	意見概要	市の考え方	反映状況
1	<p>市民センターにありました要綱を拝見しました。私は仕事を持つ障害者ですが、住み慣れた地域から、歳をとったとき自力でも複合施設に行けるように、つるワゴンだけでなく、つるバスも是非停まってほしいです。つるワゴンは乗車人数がとても限られていますから。また、車椅子の方等も、つるバスなら乗れるのでしょうか。</p> <p>障害者、高齢者に優しい施設、はたまた子どもを持つ父母や、一般の方にも優しい施設になることを強く希望いたします。</p> <p>実際障害のある方や、子連れの方に例えばつるワゴンなど公共交通機関で来てもらい、不都合な点などアンケートを広く募集して改善して行ってほしいと思います。</p> <p>中央図書館の分室もしくはカウンターも、複合施設内にあったらありがたいです。広く開かれた様々な市民が集う場所になればよいと思います。よろしくお願いいたします。</p>	<p>基本構想（案）P.19「4-5周辺地域への配慮」に記載のとおり、つるバス、つるワゴンのルート変更により公共交通を確保することとしています。</p> <p>なお、つるバスはノンステップバスであり、つるワゴンには、リフトが装備されていることから、いずれの交通手段においても車椅子を利用した状態で乗車可能です。</p>	B
		<p>基本構想（案）P.14「3-3施設機能の基本的な方針等」のバリアフリー、ユニバーサルデザイン機能の部分に記載のとおり、誰にとっても利用しやすい施設となるよう整備するものとしています。</p>	B
		<p>利用者の方にアンケート等を実施することについては、施設開設後の施設運営の改善を図る方法の一つとして、いただいた意見を参考としていきます。</p>	C
		<p>複合施設（旧西中学校）周辺においては、既に西市民センターや北市民センター内に図書館分室が設置されていることから、図書館分室等の利用については、それらの施設利用を考えています。</p>	D
2	旧音楽室は楽器演奏の練習場として使いたい。	<p>基本構想（案）P.6「3-1施設機能一覧」の生涯学習機能に記載のとおり、既存の音楽室を有効活用して、音楽活動ができるように整備することとしています。</p>	B
3	夜間中学の教室がほしい。あったらいいな。	<p>現在、文部科学省では、夜間中学が少なくとも各都道府県・指定都市に1校は設置されるよう、その設置を促進しており、埼玉県では、夜間中学校が川口市に既に1校設置されていることから、夜間中学については、当該学校での利用を考えています。</p>	D

区分	反映の状況	件数
A	意見に基づき、案を修正したもの	0件
B	案の中に既に意見の趣旨が含まれているもの	7件
C	案は修正しないが、実施段階で参考とするもの	25件
D	意見を反映できないもの	13件
E	その他	13件
	合計	58件

提出者	意見概要	市の考え方	反映状況
4	<p>財政面からお聞きします。要望事項に全て対応することはできないと思います。概算費用が一応見込まれていますが、どのような項目の積立でこの費用積算になるのか、移転する施設の解体費用などはどうなんでしょうか？</p> <p>また、暫定的な施設もあり、これらについては新たに新設するとのことで、今後、必要経費が膨らみます。また、完了後の維持管理費用もかかります。老朽施設の対応は分かっていますが、人口減少による税収減等が考えられると思いますが、この点どのように財政のシミュレーションをしているのでしょうか？</p> <p>年金生活で今後、市民税がアップしたり、こども世代に負担が生じたりしても困ります。工事費は膨らむものだと思います。これらを十分に考慮して計画を立てていただきたいと思います。</p> <p>既存の西中学校建物の耐久年数をどのように見込まれているのでしょうか。</p> <p>仏作って魂入れずではありませんが、どのように運用、活用していくのが大事かだと思います。行政の横断組織で検討して表示していただければと思います。</p> <p>移設した施設後の活用は、どうなるのでしょうか。</p>	<p>整備費用については、基本構想（案）P.20「5整備費用」に記載のとおり、「新たな市民利用に係る整備」や「移転施設に係る整備」、「施設維持に必要な整備」にかかる費用を合計したものです。</p> <p>また、移転施設の解体費用は、複合施設（旧西中学校）の整備費用に含んでおりません。</p>	E
		<p>公共施設の新設や移転後の旧施設の解体、維持管理、老朽化した公共施設の保全対応等に係る必要経費については、鶴ヶ島市公共施設個別利用実施計画の中で、公共施設の再編、再配置による土地の売却益や公共施設の複合化による維持管理費用の削減効果などと合わせ、十分な検討とシミュレーションを行っており、将来にわたって持続可能な公共サービスを提供していける計画としています。</p>	E
		<p>西中学校の校舎や体育館の目標耐用年数は、鶴ヶ島市公共施設個別利用実施計画において、適切な長寿命化を図ることにより80年としています。</p>	E
		<p>施設の運用、活用については、基本構想（案）P.6「3-1施設機能一覧」やP.9「3-2配置図案」に記載した内容を予定しています。</p> <p>また、基本構想（案）を検討するにあたっては、市民意見調査によって多種多様な市民ニーズを把握した上で、市の内部で旧西中学校複合化検討委員会を組織し、横断的に検討しています。</p>	B
		<p>老人福祉センター「逆木荘」や障害者生活介護施設（きいちご）、市民テニスコートは、敷地がすべて借地となっていることから、建物の解体後に借地の返還を行う予定です。</p> <p>鶴ヶ島海洋センターについては、敷地の一部が借地となっていることから、建物の解体後に借地部分の返還を行い、市有地部分は貸付や売却等による資産運用を図ります。</p> <p>発育支援センターの移転後に空いた鶴ヶ島保育所のスペースについては、子育て支援のために有効活用を図る予定です。</p> <p>文化財整理室については、倉庫として再利用する予定です。</p>	E
5	<p>ハンドメイドマルシェや地域の方々がお野菜やお菓子を販売するなどのイベントができる場所にもしてもらえたらいいなと思いました。</p>	<p>複合施設（旧西中学校）において、ハンドメイドマルシェや野菜、お菓子など、販売を伴うイベント利用については、今後、実施が可能かどうか検討を行っていきます。</p>	E
6	<p>10代の意見にあがっていましたが、保護者としても自習スペースや第3の居場所設置希望。</p> <p>また、こども食堂設置やフードパントリー等の受付窓口もあれば支援の和も広がると思う。</p> <p>保護者（父）、こども共に西中出身ですが、西中メモリアルスペースは不要とのことです。スペースや費用を他のことに有効活用すべきと。</p>	<p>自習スペースや第3の居場所（自宅、学校、職場とは別に存在する居心地のよい居場所）を設置することについては、旧校舎や体育館、グラウンドなど、学習や交流、憩いの場などの多目的な利用を検討する際に、いただいた意見を参考としていきます。</p>	C
		<p>鶴ヶ島市におけるこども食堂やフードパントリーなどの支援事業は、既に市内NPO法人などのこども支援団体等が行っています。</p>	D
		<p>複合施設（旧西中学校）には、廃校となった学校を思い出せるよう、西中学校メモリアル機能を整備します。</p>	D

区分	反映の状況	件数
A	意見に基づき、案を修正したもの	0件
B	案の中に既に意見の趣旨が含まれているもの	7件
C	案は修正しないが、実施段階で参考とするもの	25件
D	意見を反映できないもの	13件
E	その他	13件
	合計	58件

提出者	意見概要	市の考え方	反映状況
7	<p>カフェ、食堂について、駐車場にキッチンカースペースを作り、週替わり月替わりでいろいろなメニューを提供する。これにより飽きないサービス提供を目指す。募集も鶴ヶ島事業者を優先とし、他地域の事業者も募集をする。複数事業者集めることができれば、人が集まると思う。</p> <p>また、災害時には炊き出しに活用できるよう、キッチンカー事業者と結びつきを作っておく。演奏会、バンド練習について/著作権協会の制約があり、違反のないよう考慮されたい。</p> <p>また、著作権協会の制約により既設で利用率の低い施設等があるため、そのようにならないよう配慮されたい。違反のないようにイベントを行う。または著作権協会の申請代行を行い、イベントをスムーズに開催できる補助を行う。</p> <p>防犯カメラ、セキュリティについて、プライバシーの問題があるため、後に問題にならぬよう事前に周辺自治会を通じ、地域の了解を得ておく必要がある。</p> <p>また、映像の管理についてあらかじめ運用を決めておく必要がある。警察等の捜査に使われる可能性があるが、その場合、速やかに情報を渡すことができないとつける意味がない。安全なスペース作りに尽力してほしい。</p> <p>また、新しい技術を用いた防犯カメラ、夜間撮影ができるカメラや人の行動を分析するAI機能により異常な行動を検知できるカメラもある。選択肢として検討してはどうか。日本一安全な公共施設というのを目指してもよいと思う。</p>	1階の教室や校舎前の藤棚空間は、飲食しながら多世代の市民が楽しく交流できる多世代交流場所と設定しており、カフェや食堂などの具体的な運営内容を検討する際に、いただいた意見を参考としていきます。	C
		災害時におけるキッチンカー事業者と連携した炊き出しについては、いただいた意見を踏まえ、今後、災害時の運営方法を検討する中で参考としていきます。	C
		著作権に関する音楽活動に係る施設運営については、いただいた意見を踏まえ、今後、検討の際の参考としていきます。	C
		防犯カメラやセキュリティの取扱いについては、いただいた意見を踏まえ、今後、具体的な施設の防犯対策等の検討を行う上で参考としていきます。	C
8	屋外広場を屋根付きなどにして、天候に関係なく子ども達がめいっぱい身体を動かせる場にしてほしい。	屋外広場の利用を検討する際には、簡易的な日除けや雨除けを設置するなど、いただいた意見を参考としていきます。	C
9	<p>保護猫（犬）活動の拠点として活用することはできませんでしょうか。</p> <p>障害者の方や介護を必要とする高齢者の方の中には、動物が好きだけれど飼うことは難しいという方もいらっしゃると思います。</p> <p>また、地域には動物を飼いたいけれど家庭の都合や賃貸の関係等で飼えない子どもたちもたくさんいるのではないかと思います。</p> <p>鶴ヶ島市には未だ野良猫として生活する猫も少なくなく、猫たちのためにも、そして地域活性化（市として動物に関わる活動を行う）と私たち市民のためにも、ぜひ、ご検討いただきたく存じます。</p> <p>動物アレルギー等への配慮→元学校ということで、区画された場所がいくつもあるはずですが、ふれあいたい方がふれあいに来られるように、反対に苦手な方はふれあうことがないように、一室を使用して活動することが可能ではないでしょうか。</p> <p>動物の世話をする人材の確保→保護猫活動を行いたくとも、拠点が置けず活動に制限を置いている方もいらっしゃると思います。そういった外部の方やシルバー人材の活用などが可能ではないでしょうか。</p> <p>館代などの経費→茨城県では、「生かす動物愛護センターを、茨城に」と県をあげて活動を始めたいと署名も行われています。クラウドファンディング等で寄付を募ることも可能ですし、地域活性化にあてる経費の一部でも予算としてあてていただければ十分可能であると考えます。鶴ヶ島市の新しい魅力のひとつとして持続可能な形ではないでしょうか。それにより訪れる人が増え、保護猫活動として市内外に大きくアピールすることもでき、巡りそれらが鶴ヶ島市を潤わせることも可能ではないかと思えます。</p> <p>財源については詳しいことが分からず、具体的な意見はできかねますが、無理なことではないと思えます。できない理由を探し列挙するのではなく、できるように進んでくださると信じています。</p>	保護猫（犬）への対応については、埼玉県坂戸保健所や動物指導センターにおいて、新たな飼い主や動物保護団体へ譲渡を行うなど、様々な活動を行っていることから、保護猫（犬）の活動拠点については、当該施設の利用を考えています。	D
		動物とふれあえる場の提供については、複合施設（旧西中学校）における魅力の発信を検討する際に、いただいた意見を参考としていきます。	C

区分	反映の状況	件数
A	意見に基づき、案を修正したもの	0件
B	案の中に既に意見の趣旨が含まれているもの	7件
C	案は修正しないが、実施段階で参考とするもの	25件
D	意見を反映できないもの	13件
E	その他	13件
	合計	58件

提出者	意見概要	市の考え方	反映状況
10	〇〇〇（吹奏楽団名）という吹奏楽団で市民センターを主な活動場所としています。40人以上いるため防音の学習室だと人数オーバー、集会室は競争率が高いためなかなか取れずにいます。西中の4階の音楽室を〇〇〇（吹奏楽団名）のためだけとは言いません、大人数向けの音楽のための部屋として利用できないでしょうか。	基本構想（案）P.6「3-1施設機能一覧」の生涯学習機能に記載のとおり、既存の音楽室を有効活用して、音楽活動ができるように整備することとしています。	B
11	基本構想（案）拝見させていただきました。 様々な年代、境遇の市民が利用できそうでもっと楽しみにしています。 私自身、楽器を演奏しているので音楽室を練習場所としてサークルで使わせていただいたり、音楽室にある楽器を有効活用できたら嬉しいなと感じています。 しかしながら、構想案にありました、児童発達支援センターの機能も一時的に構えるとの事なので、そことの兼ね合いとして、きっと大きな音等は難しいのかな…とも感じています。そこに通うことも達や保護者にとって、音色が癒やされるものとなったらよいのですが、療育などをもし行うのであれば、大人数の楽器の練習の場となるのは難しいのかもしれない。 ただ、音楽室に保管してあるであろう打楽器等の有効活用は望まれます。 構想案にありました、フリースクールとしての機能も個人的にとっても関心があります。 今後の動きを楽しみにしています。 よろしくお願いします。	音楽室の利用や既存の楽器の有効活用については、いただいた意見を踏まえ、今後、具体的な施設の運営内容の検討を行う中で参考としていきます。	C
		音楽活動ができる場所と児童発達支援センターの機能がある場所は、可能な限り音の影響が出ないように、それぞれ4階と1階とするなどの配慮をしています。 いただいた意見については、音楽活動による他の機能への影響などを検討する際に、参考としていきます。	C
12	こどもの遊べる施設（暑い夏でも遊べる室内遊び場）、公園、こどもの運動ができる施設	基本構想（案）P.6「3-1施設機能一覧」やP.9「3-2配置図案」に記載のとおり、校舎や体育館、屋外広場等でこどもが遊べる場所を整備することとしています。	B
13	鶴ヶ島市で〇〇〇（吹奏楽団名1）をしています。 私たちは「吹奏楽」という性質上、防音の設備のある部屋を利用してサークル活動を行っています。 しかしながら、鶴ヶ島にはたくさんのサークルがあります。防音の設備のある市民センターが各所にあるにも関わらず、防音設備を必要としていない他サークルとの場所の取り合いが発生しています。まず、防音の設備あるなしに関わらず、少しでもたくさんの方に利用する機会が増えるといいと思います。 現在、〇〇〇（吹奏楽団名2）様がほぼ活動しておらず、市内で音楽活動をしている方、音楽活動や吹奏楽を再開したい方の練習場所や活動拠点が無いのが現状です。当団も入会は女性と限定していますが、実際は男性からの入会のお問合せも多いです。新しい団体を創設するにも、場所の確保が難しく、なかなか難儀していると伺っています。 また、当団もですが、打楽器をほとんど所有しておりません。練習場所の固定がむずかしく、運搬のことを考えると大きな楽器は保有することができないのです。西中学校にはピアノをはじめとする音楽科教材や吹奏楽部が保有していた楽器がたくさんあると思います。ぜひ楽器も備品として登録していただき（管楽器は衛生上難しいと思いますが）、音楽室と合わせて貸出していただくことができれば、たくさんの方が音楽活動を続ける、再開することができるのではないのでしょうか。 音楽は心を、人生を豊かにします。物価高で趣味をあきらめる人も多いのです。実際に音楽活動をせずとも、聞くだけでも楽しい気分になります。私たちは幼稚園、保育園などの施設から逆木荘などの福祉施設へも訪問演奏に伺っています。聞いていただく方々には幸せな気持ちになってもらいたいのです。でもそのためには日々の練習が必要です。そのための場所が必要です。 どうかご検討くださいませ。	音楽室の利用や既存の楽器の有効活用については、いただいた意見を踏まえ、今後、具体的な施設の運営内容の検討を行う中で参考としていきます。	C

区分	反映の状況	件数
A	意見に基づき、案を修正したもの	0件
B	案の中に既に意見の趣旨が含まれているもの	7件
C	案は修正しないが、実施段階で参考とするもの	25件
D	意見を反映できないもの	13件
E	その他	13件
	合計	58件

提出者	意見概要	市の考え方	反映状況
14	<p>災害時ペット飼っている人専用の避難所として使用。大型犬やウサギなどエキゾチックアニマルなど飼育されている方は避難所がなく車、自宅などで待機しなければならない状況です。 各教室ごとに大きさや種別などで分けて避難すれば、トラブルもなく避難生活ができます。 また、必ずボランティアさん、獣医さん、トリマーさんなどの動物従事者が入る時に各家庭を回らなくてよいし、安心安全に対応ができる。ペットなどのごはん、医療品なども企業が必ずボランティアに入るの で、一箇所に送ってもらえば飼い主さんも安心できる。 また、グラウンドも広く、一面をドッグランとして開放してあげれば、災害時危ない道を散歩しなくても安全に運動ができる。 また、シャワー室を完備してあげたら、洗うこともできる。 今まで、農協などに気軽に美味しい自家製のお漬物、梅干しが出せていたお年寄りや生産者さんが、法律改定のために気軽に出せなくなってしまうました。保健衛生上、出すなら家を改築しなくてはならなくなりました。 家庭科室があるので、そこを有料で貸し出せばよいかと思います。 今は、都内などでもキッチンを貸し出してランチなどを気軽に食べられるようなこともできます。 お店を持つには資金が大変だけど、商売をしたい人に貸し出してカフェみたいに使用しても面白いかなと。</p>	<p>西中学校を含めた市内各避難所については、「鶴ヶ島市地域防災計画」及び「鶴ヶ島市避難所運営マニュアル」に基づき、専用ではありませんが、現状もペットの受け入れが可能となっています。</p>	D
		<p>複合施設（旧西中学校）の周辺においては、既に西市民センターや農業交流センターなどに調理室機能が整備されていることから、調理室機能の利用については、それらの施設利用を考えています。</p>	D
15	<p>運用上の要望になると思いますが、つるバス、つるワゴンの「運行ダイヤ数の増便」と停留所を構内場所にする意見です。（利用増を図るためにはこの交通手段が必須だと思います。一例「正門から入り、玄関で降りし、反対門に抜ける。」構内の近場で乗り下りできる：利便性向上。） 1階の正面玄関は外にある2段の階段はスロープにし、ドアは両面開き「自動ドア」にする。玄関中の下駄箱の位置を工夫「靴を履き替える腰掛ベンチを数個、設置する」を要望します。（安全性、利便性向上。） 玄関内の1階か、2階のエレベーター前の飲食のできるホールに（近くにコンビニ、スーパーや飲食店がないため）「おにぎり、パン、菓子、カップ食品、自販機コーナー等」利用できる売店を設置してください。そして外の「校舎前藤棚」に飲料水の自販機を設置してください。 市民テニスコートの機能について。現在西中のテニスコート利用団体に「低学年の任意のテニスサークル」があります。このような団体も今後共、当コート積極的に利用できるよう、要望します。 現在の校舎周りの樹木について。現在、全用地内の樹木の本数ですが、多すぎて管理が行き届かないようです。枝が電気配線にからみ危険箇所あり、道路際の樹木の枝、落葉が道路に落ちる、台風等の大風時、枝折れ樹木の倒壊「平成5年にあり」が多くあり、草取りもあり、清掃が手が回らず、汚れている。従いまして、桜の木を残し、ほかの樹木を現在の半数に伐採したと思います。（中学校の環境と福祉センター環境で変化し「管理しやすく、きれいな設備環境の福祉センター」）</p>	<p>つるバス・つるワゴンの停留所については、構内に整備する予定です。 運行ダイヤ数の増便や利便性の向上については、つるバス・つるワゴンのルート・ダイヤ見直しを検討する際に、少しでも多くの方にご満足いただけるよう努めてまいります。</p>	C
		<p>施設の玄関の整備については、バリアフリー及びユニバーサルデザイン化の検討の際に、いただいた意見を参考としていきます。</p>	C
		<p>飲食のための売店の設置などを検討する際に、いただいた意見を参考としていきます。</p>	C
		<p>市民テニスコートの運営方法については、今後、検討します。</p>	E
		<p>植栽管理等に関する具体的な施設の運営や整備内容を検討する際に、いただいた意見を参考としていきます。</p>	C

区分	反映の状況	件数
A	意見に基づき、案を修正したもの	0件
B	案の中に既に意見の趣旨が含まれているもの	7件
C	案は修正しないが、実施段階で参考とするもの	25件
D	意見を反映できないもの	13件
E	その他	13件
	合計	58件

提出者	意見概要	市の考え方	反映状況
16	<p>今回の基本構想（案）では、テニスコートについて現存のクレークートのまま移転することになっています。現在、鶴ヶ島市内にオムニコートは鶴ヶ島南近隣公園しかなく、そのテニスコートの充実度は近隣市町村（川越市、日高市、坂戸市、東松山市、川島町等）と比べても大変見劣りがいたします。</p> <p>また、鶴ヶ島南近隣公園のオムニコートは市内に2面しかないオムニコートとして大変な人気施設となっており、予約すら取りづらい状況になっています。初期投資は必要になりますが、その後のメンテナンスや管理面からするとオムニコートの方がクレークートより優れています。それ以上とは申しませんので、近隣市町村程度のオムニテニスコート施設の充実を図ってほしいと考えています。施設が貧弱であることは鶴ヶ島市民として恥ずかしいです。ぜひ、クレークートからオムニコートへ変更していただきたく切にお願い申し上げます。5面のうち、2～3面変更することも一案だと考えます。</p>	<p>市民テニス場の移転にあたっては、基本構想（案）P.19「4-4施設整備の方針」に記載のとおり、既存施設を可能な限り有効活用した施設の整備を行うこととしていることから、西中学校の既存のクレークートをそのまま有効活用します。</p>	D
17	<p>商業施設のほうがよいと思う。 今段階の構想の施設を造っても、実際に利用する人は少ないだろうし、たいした活性化もされないと思う。</p>	<p>学校再編後の西中学校の活用については、鶴ヶ島市公共施設個別利用実施計画の公共施設再配置計画の中で、様々な有効活用方法について調査を実施しました。 この結果、西中学校の立地性（市街化調整区域）などの理由から、貸付や商業施設などの民間による活用の可能性は低く、土地の売却益についても少額であることが分かりました。 このため、校舎等を市の施設として再利用することが最も有効な活用方法であると結論付け、複合施設（旧西中学校）とする計画としています。 なお、複合施設（旧西中学校）は、既存の公共施設を移転し、市民ニーズに基づく様々な新たな機能を整備することから、多くの市民に利用していただける施設となると考えています。</p>	D
18	<p>旧西中学校の利用についての意見を述べさせていただきます。 旧西中学校は市の辺鄙な場所にあるため、免許証を返納した老人や障害者等を含めた多くの鶴ヶ島市民が利用するためには鶴ヶ島市のどこからでもバス一本で行ける公共交通機関の利便性を良くしなければならないと思います。 スポーツ施設は偏らず多様性を考慮して、若人から老人が楽しめる施設（グラウンドゴルフ場だけでなくスケボー場、マレットゴルフ場等）にする必要があると思います。 〇〇〇（サークル名）の会員より下記のような要望がでています。 会員は逆木荘の駐車場を利用しています、逆木荘が移転した場合でもマレットゴルフ場は移転しませんので駐車場を確保してほしい。 会では逆木荘の会議室やトイレ、休憩場所、市バス等を利用していますが移転後も利用できるようにしてほしい。 逆木荘の駐車場の片隅に許可を得て物置を設置しています、もし移動する必要がある場合はその費用を負担してほしい。</p>	<p>公共交通の利便性については、複合施設の整備などを踏まえ、市内全体のバランスをみながら、つるバス・つるワゴンのルート・ダイヤ見直しの検討を行う予定です。 今後の公共交通の利便性の検討にあたっては、少しでも多くの方にご満足いただけるよう努めてまいります。</p> <p>スポーツ機能については、幅広い世代の方が楽しめる運営方法を検討する際に、いただいた意見を参考としていきます。 なお、複合施設（旧西中学校）で実施可能なスポーツの種目については、施設利用者や近隣住民などへの影響に配慮しながら検討を進めていきます。</p> <p>マレットゴルフ場の利用については、今後、事業の実施段階において検討します。</p>	C C E

区分	反映の状況	件数
A	意見に基づき、案を修正したもの	0件
B	案の中に既に意見の趣旨が含まれているもの	7件
C	案は修正しないが、実施段階で参考とするもの	25件
D	意見を反映できないもの	13件
E	その他	13件
	合計	58件

提出者	意見概要	市の考え方	反映状況
19	<p>○1階の子育て支援機能について ベビールーム（授乳施設）は何処に、どのような施設機能として配置されますか。</p> <p>○3階フロアの利用について 地域団体や住民の利用、地域イベント、学習や文化活動など多目的な幅広い利用に供することとされていますが、調理室の具体的な明記がありません。十分考慮してほしい。</p> <p>○体育館について ステージを活用した音楽コンサート、ピアノ発表会などで利用できるように、ステージ照明、音響反射板など、十分考慮した設備機能としてほしい。</p> <p>○グラウンド利用について 代表的な地域イベントとして盆踊り大会（夏祭り）をイメージしたイラストが描かれていますが、当地域の自治会イベント開催状況から鑑みて、具体的には、どのような行事で活用があると把握されていますか。また、当地域で活動しているグラウンドゴルフ場団体は、新町中央広場、西少年サッカー場、農業交流センター、運動公園を利用し活動しています。本施設の整備により、より近くに活動場所ができるため、活動場所の幅はひろがることとされます。しかし、その他の団体については、年間を通じてどの程度利用があると見込まれていますか。</p> <p>○テニスコートについて テニスコートはオムニコートとして整備し、施設利用の稼働率を上げテニス競技人口の拡大に繋げてほしい。また、住宅地内にあることから、防塵対策には十分配慮する必要があります。暮らしへの影響を最小限にしてほしい。</p> <p>○屋外広場について プール本体を残した形での広場整備となっていますが、具体的な整備内容が分かりません。中途半端なことにならないよう、市民の意見を踏まえ検討し計画をまとめてほしい。 私的には、屋外休憩所には、屋根付きの建物（東屋）を設置する。グラウンド仕上げは安全に配慮した人工芝とし、子どもたちが安心して遊べる場とし遊具を数基設置する。 また、プール本体を残す考えの中では、幼児が水遊びできる場を設けてほしいと考えます。</p> <p>○駐車場について 駐車場及び臨時駐車スペースは舗装してほしい。</p> <p>○その他 ここ数年、西中学校は学校敷地内（特に校庭）の除草管理に苦慮してきています。数年前までは市野球連盟の大会利用もありましたが、草の処理が追い付かず利用できる状況にはありません。地域住民の協力も得ながら、特に夏の時期の除草作業は困難を極めています。地域課題となっているこのような状況を踏まえ、施設整備後の敷地内（特にグラウンド）の除草管理方法については、どのようにお考えですか。</p>	<p>子育て世代に配慮したベビールーム（授乳施設）は、子育て支援機能にとって重要な設備として認識しており、設置する予定です。 ベビールーム（授乳施設）の配置場所など、具体的な整備内容については、今後設計段階で検討していきます。</p>	E
		<p>複合施設（旧西中学校）の周辺においては、既に西市民センターや農業交流センターなどに調理室機能が整備されていることから、調理室機能の利用については、それらの施設利用を考えています。</p>	D
		<p>体育館の活用方法については、いただいた意見を踏まえ、既存の設備を有効活用できるよう、体育館の整備内容を検討する中で参考としていきます。</p>	C
		<p>グラウンドの活用については、市民意見調査の結果における、地域住民や地域団体の方からの利用要望を踏まえ、地域の運動会や盆踊りなどの行事で活用があると想定しています。</p>	E
		<p>グラウンドの利用については、市民意見調査において、グラウンドゴルフでの利用をはじめとした様々な要望があったため、多くの利用があると見込んでいます。</p>	E
		<p>市民テニス場の移転にあたっては、基本構想（案）P.19「4-4施設整備の方針」に記載のとおり、既存施設を可能な限り有効活用した施設の整備を行うこととしていることから、西中学校の既存のクレートコートそのまま有効活用します。</p>	D
		<p>テニスコートの防塵対策など、近隣住民に配慮した整備については、いただいた意見を踏まえ、今後、具体的な整備内容を検討する中で参考としていきます。</p>	C
		<p>屋外広場については、市民の意見を踏まえ、基本構想（案）の中で、地域利用や親子遊びなどができる場所として整備する考えです。 屋外休憩所としての利用や子どもたちが安心して遊べる場としての整備の内容については、いただいた意見を踏まえ、今後、具体的な施設整備を検討する中で参考としていきます。</p>	C
		<p>駐車場については、アスファルト舗装とする予定です。また、臨時駐車場スペースについては、通常時にはグラウンド利用ができ、車が通行した際にも地面が荒れないような整備を行うなど、今後、具体的な整備内容を検討していきます。</p>	E
		<p>施設の除草管理については、業務委託などを行い、市が適正に施設管理を行っていく考えです。</p>	E
20	<p>音楽室を市民活動の場として使用させていただけるとありがたいです。楽器もそのまま是非利用させていただきたいです。</p>	<p>音楽室の利用や既存の楽器の有効活用については、いただいた意見を踏まえ、今後、具体的な施設の運営内容の検討を行う中で参考としていきます。</p>	C

区分	反映の状況	件数
A	意見に基づき、案を修正したもの	0件
B	案の中に既に意見の趣旨が含まれているもの	7件
C	案は修正しないが、実施段階で参考とするもの	25件
D	意見を反映できないもの	13件
E	その他	13件
	合計	58件

提出者	意見概要	市の考え方	反映状況
21	<p>複合施設（旧西中学校）が災害時の拠点として、位置付けられておりました。初動対応、拠点の役割として、食料や水、燃料、電気、毛布、パーソナルスペースを確保する仕切りやテントなどの備蓄を豊富に備えていただけないでしょうか。</p> <p>まだまだ、日本の災害時の避難場所状態は先進的ではないと思います。鶴ヶ島市が先進事例になれるように、前例を踏襲しつつ環境、体制構築をお願いします。</p> <p>中学校としての役割の後も、かなりの活動拠点になる印象。管理者を明確にして廃れることがないようにしてほしい。</p> <p>農産物直売所、市の畑にも近いことから、農業活性化、農業持続推進エリア、拠点に位置付けの構想も期待します。</p>	<p>現在の西中学校は、災害時用の食料や水、発電機や蓄電池、毛布のほか、パーテーションの仕切りなどを備蓄しており、複合施設（旧西中学校）開設後も同等の備蓄品を整備します。災害備蓄品については、いただいた意見も参考として充実を図っていきます。</p>	C
		<p>施設の管理・運営方法については、基本構想（案）P.18「4-3維持管理・運営手法」に記載のとおり、市の直営だけでなく、指定管理者制度などの民間と行政が連携した事業実施の可能性を探り、効率的かつ効果的な運用を検討していきます。</p>	B
		<p>複合施設（旧西中学校）の周辺地域においては、既に市民農園・収穫体験などを通じて農業に触れ合うことができる農業交流センターが設置されていることから、当該施設を活用して農業振興を図っていく考えです。</p>	D
22	<p>複合施設基本構想を拝見しました。</p> <p>幅広い世代からの意見をうまく形にして機能させるのは難しい事とは思いますが、これからの高齢化社会に向けて、まだまだ元気な60代からの世代の方達を、いかに健康で介護の不要な社会に貢献できる時間を長く保って頂くかが重要なポイントなのではないでしょうか？</p> <p>可能であればその世代の職業訓練学校のような形でできれば、その中で世代別に、若い世代には教師として関わって頂き（雇用の機会も増える）、子育て世代には交流も兼ねて保育の実習の場を提供して頂き（子育ての相談をしたり、預かり保育なども利用可能に）、高齢者の皆さんにはリハビリや健康体操、他の世代との交流などの楽しみ（健康維持、健康管理）と、どの世代になってもお互いに参加できるシステムが機能すれば素晴らしいと考えます。</p> <p>そこで習得した技術や知識、資格などを使って60代からの就職に繋がれば健康寿命も長くなり、鶴ヶ島市から新しい形の高齢化社会のあり方が全国に発信できると思います。</p> <p>それぞれの世代がそれぞれに利用するのではなく、そのようにお互いに関わりながら運営して行く方法を検討されてはいかがでしょうか？</p> <p>以前から、60代からの学校制度みたいな物があればいいのにと考えてはいましたが、今回は企画としては、今からでは難しいかも知れませんが、今後何か高齢化に向けての取り組みなどの機会があれば、候補の一つとして考えてみて頂けると嬉しいです。</p>	<p>60代からの学校制度の機能など、これからの高齢化社会へ向けた取り組みについては、施設の生涯学習機能や健康増進機能、多世代交流機能を検討する際に、いただいた意見を参考としていきます。</p>	C
23	<p>テニスコート用具（コートブラシ・ネット・ほうきその他）の保管庫は、テニスコート近傍に設置してほしい。（プレハブ倉庫でよい。）</p> <p>コート使用後に使用するコートブラシ等を毎回駐車場やグラウンド脇を通して運搬するのは大変であるとともに車や他のグラウンド使用者との接触が懸念される。</p>	<p>現在の西中学校のテニスコートには、既にテニスコート用具の保管庫が設置されており、複合施設（旧西中学校）開設後も引き続き利用する予定です。</p>	E
24	<p>趣味でDIY、日曜大工をしています。木工や樹脂の研磨、塗装ができる施設があれば嬉しいです。カインズのレンタルスペースは粉じんが出る作業ができず、スペースも狭いです。</p> <p>有料でも構いませんのでDIYスペースを検討いただきたい。こうした施設があれば技術交流もできますし、若年層の人材育成にも有効かもしれません。</p> <p>また、大規模なものでもなくてもプラモデルを作れる作業ブースもよいのではないかと思います。よろしくお願いたします。</p>	<p>複合施設（旧西中学校）は、専用スペースが必要な樹脂の研磨や塗装など、特定な利用をするのではなく、多目的に利用ができる施設として整備していく考えです。</p>	D
		<p>DIYや日曜大工などの簡易な作業での利用を通じた技術交流等については、今後、具体的な施設の運営方法の検討の際に、いただいた意見を参考としていきます。</p>	C
25	<p>GHG（温室効果ガス）排出量削減モデル施設にしてほしい。</p> <p>災害時の対応力強化のためにも、太陽光発電システムを導入し、日中の電力を賄う他、蓄電池で夜間も電力の供給ができるようにするのが望ましい。避難者の携帯電話充電スポットとしても機能させたい。発電量と何にどのくらい使用しているかを見える化できれば環境教育にも有用と思われる。</p> <p>体育館を避難所として使う前提でエアコンを設置するのであれば、（設置済みかもしれませんが）断熱にも十分ご配慮いただきたい。</p> <p>敷地周辺に野菜などを栽培できるスペースを設け、不要になったタネや苗などを育て、誰でも収穫できるような（インクレディブル・エディブル）仕組みが実現できれば、話題性もあり、活性化につながる事が期待されるのではないだろうか。</p>	<p>施設整備にあたっては、環境へ配慮し、脱炭素化を推進した施設の整備をする方針であることから、環境に配慮した機能の検討をする際に、いただいた意見を参考としていきます。</p>	C